



進路だより

山武市立蓮沼中学校
令和3年6月4日(金)
第3号

いよいよ期末テストです!



6月23日(水)・24日(木)は期末テストです。加えて3年生は6月28日(月)に復習テストが控えています。この「進路だより」で以前にも書きましたが、自分の進路を切り拓いていくには、学力の向上を欠くことができません。自分の学力がどの程度のものなのか、自分が勉強したことがどのくらい身についているものなのかを測るために行われるのがテストです。

テストにはいろいろな種類があります。例えば、漢字や英単語、計算など問題を解く授業の中で行なわれる小テストや、授業の節目ごとに行われる単元テストもあります。

そして今月に行われる期末テストは蓮沼中学校で行われる年4回の定期テストのうちの1回目にあたります。これらの定期テスト(中間テスト・期末テストと呼ばれるものの総称です)や授業中の小テスト、単元テストはそれぞれの学期の成績をつけるための材料となります。どのテストもその出来具合が学期の成績に大きく反映されます。また、3年生が行う復習テストは、高校の入学試験を受けるにあたって、自身の学力が自分の志望する高校の基準を満たしているかを測るためのテストです。

期末テスト(定期テスト)と復習テスト、どちらも大切なのですが、3年生は言うに及ばず、1、2年生に知っておいてもらいたいのは、1、2年生の成績はほとんどの人が選択するであろう高校進学の際に大きな合否判定の材料に用いられるということです。みなさんも調査書(内申書)という言葉を知っているかもしれませんが。調査書は高校受験(検)の際に出願書類として提出される書類です。この書類には9教科の1年生、2年生の年間成績、3年生の1学期・2学期の総合成績が記載されます。

1年生の成績が高校入試の合否の判断材料に含まれるのですから、高校入試はまだ先のことでなく、これまでの学習からもう既に始まっていることとなります。その各教科の成績をつける(定期テストがない教科もありますが)のに大きな影響を及ぼすのが今回の期末テストです。「先んずれば人を制す」という言葉があります。他の人よりも一歩も二歩も早くスタートをきることでテストに備えてほしいと思います。

では、復習テストはどうでしょう。最初に述べたように3年生が高校の入学試験を受けるにあたって自身の学力が自分の志望する高校の基準を満たしているかを測るテストです。このテストは定期テストのように成績をつける材料には用いられることはありませんが、自分の学力が志望する高校の合格ラインを満たしているのか、合格ラインを超えるためにどのように努力をしていったらいいのかを測るのですから真剣な気持ちで受けなければいけません。

テストに備えて・・・

テストには準備が大切です。その準備には大きく分けて2つの準備があります。

1つは学校での学習、もう一つは家での学習です。

定期テストの出題範囲は、学校の授業で学習したところですが、毎時間の授業を真剣に受けることはもちろんですが、理解を深めるためには、授業で学んだことがしっかり身につけているか家で復習することが必要です。また次の授業でどのようなことを学ぶのか見とおしをつける予習も必要です。これらは生徒のみなさんが家でがんばらなくてはいけないことです。ゲームなどの遊びに時間が多くなってしまっている人は、自分の生活スタイルを見直しましょう。



勉強のしかたを見なおしてみよう！

○漢字、英単語、計算の練習は時間を決めて毎日行なおう！

漢字、英単語、計算は毎日の練習の積み重ねが大切です。毎日一定の学習時間を確保しましょう。その際、練習を行うだけでなく、練習したことが身についているか確認のテストを自分でやってみましょう！

○授業の課題（ワークなど）はできるだけ早く終わらせて、残りの時間にもう一度復習しよう！

蓮沼中ではテストに向けて勉強に集中して取り組めるように、テストの3日前から部活動を中止しています。この3日間は勉強の時間と勘違いをしている2、3年生はいないでしょうか？この3日間はもちろん勉強するのですが、テスト勉強をおもむろに始める時ではありません。これまで学習してきたことがしっかり身についているか確認をする最終確認の時間です。ワーク等のテスト範囲にとりかかる時間ではありません。部活動中止の3日前にはワークを終わらせ、その後にまちがえたところや心配なところもう一度振り返ってほしいです。ワークなどの課題が終わるのが、テスト3日前になってからの人は、テスト勉強の成果を確認することなくテストを受けることになってしまいます。それでは万全の準備をしてテストを受けたことにはなりません。

また、短期間に無理やり頭に詰め込んだ知識は、勉強直後にはそれなりの効果を発揮すると思いますが、知識をしっかり記憶することは困難です。それでは3年生になってからの復習テストに対応が厳しいものになります。テストの特性から定期テストは授業の内容を理解しているか確認するのに対し、復習テストは範囲がとても広いことに加え、授業で身につけた知識を運用して解いていくような出題がされるからです。

成果があがる学習のためには、計画的に学習を進めること、継続的に学習をすることが大切です。せっかくの努力が水の泡にならないように、自分の学習の取り組みについて再検討し、まずは期末テストに臨みましょう。

高校入試について

○学校説明会・体験入学について

6月が始まり、公立高校、私立高校ともに学校説明会・体験入学の案内が蓮沼中に郵送されたり、高校の先生がわざわざ蓮沼中にあいさつに見えたりしています。また、各高校のホームページでも学校説明会・体験入学の情報が掲載されてきています。

学校説明会・体験入学への参加を希望される際に、Web 申込で参加手続きを行う高校では、各個人で Web 申込をした後、蓮沼中学校へ提出用の申込書を記入して提出してください。申込を蓮沼中学校でとりまとめて申込をする高校については、蓮沼中学校用申込書を中学校に提出してください。

○令和4年度千葉県公立高等学校入学者選抜における選抜・評価方法について

現3年生が受検する公立高校入試での選抜・評価方法について発表の期日と公表方法について案内がありました。

公表日 令和3年10月19日（火）

公表方法 各高等学校の Web ページに PDF 形式で掲載されます。

※学校説明会・体験入学については、細目に高校ホームページで確認を、選抜方法についてはまだ先の話ですが、時期が来ましたら忘れずに確認をお願いいたします。また、3年生の生徒や保護者のみなさんばかりでなく、1、2年生の生徒や保護者のみなさんも確認していただきたいと思います。

